

Diamond League

Continental Tour

Jeux Olympiques

Champ. du monde

Champ. d'Europe

Mondiaux para-athlétisr

Athlé, Dopage

Mouhamadou Fall plaide la contamination devant la commission des sanctions de l'AFLD



Mouhamadou Fall lors des Championnats de France d'Albi. (F. Porcu/L'Équipe)

Ce mercredi, le quadruple champion de France du 100 m, Mouhamadou Fall, est passé devant la commission des sanctions de l'Agence française de lutte contre le dopage pour se défendre dans le cadre de son contrôle positif à l'heptaminol (stimulant) lors des France 2023. L'international a plaidé la contamination.

Romain Donneux

10 avril 2024 à 20h46

Pas le temps de lire cet article ?

Découvrez la lecture audio.

ma liste



commenter



réagir



partager

Pantalon sombre sur chemise blanche, Mouhamadou Fall avait de l'allure ce mercredi en débarquant au siège de l'Agence française de lutte contre le dopage (AFLD), rue Auber à Paris. Accompagné de ses avocats Christophe Ayela et Vincent Champetier (maître Romain Vanni était également présent en visio), le quadruple champion de France du 100 m connaît les lieux pour s'y être présenté au début du mois de juillet dernier afin de se défendre dans le cadre de trois manquements à ses obligations de localisation.



Il en gardait d'ailleurs un bon souvenir puisque la commission des sanctions de l'AFLD (organe indépendant) avait remis l'un des manquements, lui permettant de reprendre le cours de sa carrière alors qu'il encourait déjà à l'époque deux ans de suspension (l'AFLD a fait appel devant le Conseil d'État dont l'audience n'a pas encore eu lieu).

lire aussi

[Sur les traces des contaminations : le laboratoire qui travaille sur les cas Halep et Thibus](#)

« *Une respiration* », comme il l'indiquait à l'époque, de courte durée puisque à peine un mois plus tard (28 juillet), l'international français était contrôlé positif lors des Championnats de France d'Albi où il avait remporté le 100 m et pris la deuxième place sur 200 m. En cause, l'Heptaminol, un stimulant classé dans la catégorie S6 de la liste des interdictions de l'Agence mondiale antidopage (AMA), substance spécifiée, interdite seulement en compétition.

Notifié par l'AFLD, Fall avait dans un premier temps refusé l'accord de composition administrative de deux ans de suspension proposé par l'Agence, pour se retrouver finalement ce mercredi devant la Commission des sanctions, là où sa carrière pourrait s'arrêter selon ses avocats. « *Tout ça, ça fait très mal*, a indiqué Fall lors de son passage. *Ça m'a mis un gros coup et j'ai cru à une sorte de piège. Avec toutes les précautions que j'ai prises pour moi c'était impossible d'être dans ce genre de situation.* »



Le métavers a déjà un impact.

SPONSORED BY **META**

La plateforme de formation d'Orbis et FundamentalVR aide à apprendre et perfectionner les gestes chir

[Learn More](#)

Aidé par le professeur qui a réduit la sanction de Simona Halep

vers le toxicologue Jean-Claude Alvarez pour comprendre comment il avait pu être positif à un produit qu'il insiste « *n'avoir jamais pris* ». Le professeur Alvarez, dont la cote ne cesse de grimper depuis que Simona Halep a pu voir sa sanction fortement diminuée à la suite de ses analyses, a donc étudié le cas et a réussi à remonter le fil de la contamination selon son rapport qu'il a présenté à la Commission des sanctions en visioconférence.

« On a analysé les poils pubiens de l'athlète (pas de cheveux au moment de l'analyse en décembre 2023) qui ont les mêmes particularités, explique Alvarez. On a retrouvé une faible quantité d'heptaminol. On a ensuite analysé les différents compléments alimentaires que prenait l'athlète à l'époque du contrôle (6 produits différents) et on a trouvé des traces d'octodrine dans l'un des compléments, sachant que l'heptaminol est un métabolite de l'octodrine. »

Fidèle à sa méthode, Alvarez a ensuite retesté une autre boîte du produit incriminé et a retrouvé des doses équivalentes de contamination, avant de réaliser un protocole de prise du produit par un témoin volontaire pour reproduire le circuit du complément alimentaire et encore une fois le résultat s'est avéré positif. « *Ça prouve que quand on prend ce complément alimentaire on est positif dans les urines et dans les cheveux* », a conclu le professeur, rappelant que « *30 % des compléments alimentaires sont contaminés* » selon une récente étude.

« J'ai consacré ma vie, sacrifié beaucoup de choses pour mettre mes chances de mon côté en athlétisme et je me retrouve dans ce genre de soucis. J'ai l'impression que tout me tombe dessus. Je demande de l'indulgence totale et qu'on prenne en compte que j'ai été vigilant sur tout ça.

Mouhamadou Fall

Un rapport d'expertise qui n'a d'ailleurs pas été remis en cause par l'AFLD puisqu'Antoine Marcelaud, le directeur des affaires juridiques de l'agence, a indiqué ne « *pas remettre en cause le constat fait par le docteur Alvarez ni son rapport* ».

En réalité, le débat s'est joué et va se jouer sur la quantification de la faute et de la négligence reconnue ou non à l'athlète. Ce dernier indique avoir « *vérifié* » tous les compléments alimentaires qu'il prenait en se renseignant sur le site des fournisseurs. Pour le produit incriminé, il a fourni des documents prouvant effectivement que la présence d'octodrine n'était pas mentionnée ni sur l'emballage ni sur la liste des composants sur internet.

Du côté de l'AFLD, Marcelaud a indiqué qu'il y avait « *une absence de faute et de négligence significative, du côté de l'athlète* », demandant « *une suspension de 15 mois* », soit moins que les 24 mois initiaux, regrettant néanmoins que l'athlète aurait dû être plus regardant notamment dans le fait d'acheter un complément sur internet (même si ce dernier lui a été conseillé par son sponsor qui est un distributeur de compléments alimentaires en France) où les publicités indiquaient « *stimulant puissant, énergie implacable, endurance extrême* ».

lire aussi

Pourquoi la thèse de la contamination revient de plus en plus dans les affaires de dopage

contaminé et retenir une faute dans ce cas-là, ça ne rime à rien ».

Un risque de rater les JO

Revenu en France juste pour l'audience (il habite et s'entraîne à El Paso aux États-Unis), Fall est dorénavant en attente de la décision de la commission des sanctions qui devrait rendre son jugement sous « *deux à trois semaines* ». La suspension commençant à la date de l'annonce de cette dernière, celui-ci verrait quasiment toutes ses chances de participer aux JO annihilées s'il était suspendu, même pour quelques mois. C'est bien pour cela que ses avocats ont demandé « *un simple avertissement pour un athlète qui ne s'est pas dopé* », ont-ils insisté.

Dernier à pouvoir prendre la parole, Fall a conclu par ces mots : « *J'ai consacré ma vie, sacrifié beaucoup de choses pour mettre mes chances de mon côté en athlétisme et je me retrouve dans ce genre de soucis. J'ai l'impression que tout me tombe dessus. Je demande de l'indulgence totale et qu'on prenne en compte que j'ai été vigilant sur tout ça.* »

lire aussi

Contrôlé positif, Dimitri Bascou est face au risque d'une fin de carrière

publié le 10 avril 2024 à 20h46

Mouhamadou Fall

|



annonce, paris 2024 hospitality

Offres entreprises – Jeux Olympiques de Paris 2024

annonce, mobility business

Roulez ZEN avec Mobility Business

annonce, gentside

François Trinh-Di légende a opté pour reconversion totale

64 commentaires

17 réactions



ajouter un commentaire

réagir à l'article

Les commentaires sont soumis à des règles de modération. [lire la charte](#)

ce qu'en disent nos lecteurs

Le débat autour de la défense de Mouhamadou Fall face à la c...

[lire la suite](#)



Seube_Ce_Héros "Pantalon sombre sur chemise blanche" il est arrivé en faisant le poirier ?

27 [réagir](#) [signaler](#) 2j

[afficher 63 autres commentaires](#)

Accédez à des sièges situés à proximité de la ligne d'arrivée ainsi qu'aux prestations...

Vivez l'athlétisme depuis les sièges les plus convoités avec vos invités ! Une...
annonce, Paris 2024 Hospitality

La carte Fleet pour les pros

Une multitudes de services rien que pour vous : lavage, péage, parkings...
annonce, Mobility Business

Les lundis chez Gen: Portrait de Gianpaolo Turri, Ph.D. « Tout au long de ma carrière au sein des...

annonce, GenerativeHumanae

Pornic : nouveaux appartements proche du centre avec terrasse.

annonce, Nexity



Victor Wembanyama finit la saison régulière de NBA en...



Le classement complet du Schneider Electric Marathon d...



Lamine Yamal visé par un commentaire raciste à la télévisio...

Elevate Every Meal

Experience the pinnacle of culinary craftsmanship with ASKO at EuroCucina 2024. Our state-of-the-art cooktops and intricate design...

annonce, ASKO APPLIANCES AB

liens rapides

anciens athlètes

Usain Bolt



Kevin Mayer
Karsten Warholm
Warren Weir
Kenenisa Bekele
Stephen Kiprotich
Keshorn Walcott
Yohan Diniz
Yohan Blake
Pierre Ambroise
Bosse
Jimmy Vicaut
Marcell Jacobs
Isiah Young
Renaud Lavillenie
Christophe
Lemaitre
Justin Gatlin

Shelly-Ann Fraser
Myriam Soumare
Eloyse Lesueur
Allyson Felix
Brianna Rollins
Almaz Ayana
Vivian Cheruiyot
Faith Kipyegon
Caster Semenya
Shaunae Miller
Elaine Thompson
Florai Guei
Cindy Bilaud
Amandine
Brossier

champ. d'Europe
Diamond League
Meeting de Doha
Meeting de
Shangai
Meeting d'Oslo
marathons

la chaine L'Équipe

replay athlétisme
programme tv
sport

running

calendrier des
marathons
calendrier des
triathlons